



**Étienne  
Desmarteau  
(1873-1905)**

Étienne Desmarteau est le premier canadien-français à remporter une médaille d'or aux Olympiques. En 1902, il se classe au championnat mondial junior de poids lourd par un lancer du marteau. Deux ans plus tard, il réalise son premier record lors des jeux d'été de Saint-Louis, en lançant un poids de 56 livres sur une distance de 34 pieds et 4 pouces. Vivement acclamé lors de son retour à Montréal, l'athlète bat un second record du lancer du 56 livres en hauteur. Sa carrière olympique est toutefois écourtée par la fièvre typhoïde, qui l'emporte en 1905. Il reste une figure incontournable de l'histoire du sport au Québec.